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過過過過「「「「逾越逾越逾越逾越」」」」年年年年    

日期日期日期日期：：：： 2016201620162016 年年年年 2222 月月月月 7777 日日日日 

經文經文經文經文：：：：出埃及記十二出埃及記十二出埃及記十二出埃及記十二：：：：1111----17171717                                                                                                                                                            馬振龍傳道    

  

弟兄姊妹新年快樂！這幾天在台北市感覺到快樂的氣氛，從前天開始我自己就感覺街上

行人都不一樣了，因為要過年了。大家可能覺得奇怪為什麼要在快過年的這個時間讀比較沉

悶的這一段經文，好像有一點不搭。但是我問你們，有沒有注意到猶太人的逾越節和華人的

過年有一些類似的地方？跟猶太人逾越節相似的，華人過年有些一定吃的食物，因為傳統那

些食物代表特別的意義。華人貼在門外紅色的春聯，跟逾越節門框上紅色相似，這一點真的

蠻有趣，我們等一下會再講多一點。還有團圓，猶太人一定要在父家守夜，跟華人過年的概

念也類似。華人要大掃除，猶太人要除酵，也是類似。此外，現在比較少提到，華人有「年

獸」的傳說，事實上，過年很多的傳統是從抵擋年獸來的，包括春聯、放鞭炮、大家在家裡

守夜，都是因為要躲避年獸。逾越節則是神的審判，祂的使者來擊殺所有頭生的。而且，

「過」跟「逾越」同樣是要越過的一個想法。所以我們今天要探討這些類似的地方，想想看

可以怎麼樣影響我們現代的基督徒生活。我們先一起禱告。 

一年之首一年之首一年之首一年之首：：：：生生生生命的基礎命的基礎命的基礎命的基礎    

首先我們看「你們要以本月為正月，為一年之首。」(v2)「你們要守無酵節，因為我正

當這日把你們的軍隊從埃及地領出來。所以，你們要守這日，作為世世代代永遠的定例。」

(v17)耶和華為以色列人所定的年曆是基於祂自己超然的行動與拯救。祂的意思是說：「因為

我做了這麼奇妙偉大的事情，所以你的時間要從這裡算起。」同樣的，我們是不是可以用我

們的年曆來提醒我們，甚在我們身上所行的超然能力跟拯救？我們每一個人得救的時間可能

不一樣，但是在一年的開始，我們是不是可以建立我們這一年在神的救恩跟祂超然的行動在

我們生命中？一年之首、一個開始，也是我們基本的一個定義。 

因為他們是以色列人，他們就用這個時間來記念神為他們所做的。華人是以春節這個節

日當作群組的一個基本定義，或是身份的規範是從這裡出來。我們是不是在這個時間也可以

記念神的救恩，思考祂怎樣在我們身上做工？ 

我們需要拯救我們需要拯救我們需要拯救我們需要拯救／／／／保護保護保護保護    

剛才說過，現在華人比較少提到「年獸」，但是在古代這是比較大的事情。年獸非常巨

大、非常凶猛，有實際的危險，人們不知道要如何面對牠。無論是猶太人那時在埃及作奴

隸，或是古代的華人要面臨年獸的觀念，或是死在罪惡過犯的我們，這些極大的問題，不是

可以用一般的辦法來解決。所以，當我們考慮過年這件事的時候，我要講的第一個要點就是

在神裡面過年的這個觀念，是我們要真實的面臨神的審判。每一個人都要，無論時候早晚，
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我們都要站在神的白色大寶座前。當我們站在那裡的時候，不是靠一般的方法。就像面對年

獸，馬兵都被打敗，平常用來抵擋威脅的方法都沒有用，要有一個特別的方法才可以越過

它。 

是什麼方法呢？就是剛才我們提到的春聯，跟用血塗在門框、門楣上。其實我作了一點

研究，春聯最初的用處本來是門神，掛在那裡是為了抵擋邪靈鬼怪進來。後來慢慢演變成做

春聯。我自己覺得很好奇，當初猶太人的這件事情，有沒有什麼方法傳到中國，影響了這個

作法？不得而之，這也不重要。但是我覺得神很奇妙，給我們這個連結讓我們可以去思考。

畢竟總是有一個事情發生，才會有這個有年獸的傳說，總是有一點點真理在。我們知道古代

的中國人沒有辦法拒絕年獸，後來不管怎樣就發現了紅色、亮光、鞭炮的聲音可以把牠嚇

跑，所以用這些特殊的方法來保護自己。猶太人在逾越節，神的審判要臨到，神說祂要擊殺

所有頭生的，因為出埃及記十三：2 神說凡是頭生的都是祂的，所以就算祂殺了頭生的以色

列人，祂仍然是慈愛的神。但是祂預備了一個特別的方法可以保護他們，就是羔羊的血可以

來代替。 

拯救只有一個基本條件拯救只有一個基本條件拯救只有一個基本條件拯救只有一個基本條件：：：：單單只有耶穌寶血單單只有耶穌寶血單單只有耶穌寶血單單只有耶穌寶血！！！！    

這時候，我請大家想想看，如果當天第一次逾越節那件事要發生的時候，有兩個猶太人

在聊天，一個名叫老猶，另一個名叫希伯伯。老猶問希伯伯說：「你會不會有一點緊張？」

希伯伯說：「緊張什麼？你不是已經宰殺了羔羊，把血塗在門框上面，都準備好菜，大家要

一起吃、穿鞋......不是都做好了嗎？」老猶說：「當然都做好了！我不是笨蛋！但是，還是

會怕怕的。這幾天我們看到在埃及所發生的事情，哇！水變成血、大群的蒼蠅、身上有虱子

長出來、還有那麼大的冰雹，很可怕呀！而且，你真的不會緊張嗎？」希伯伯說：「為什麼

會緊張？神應許我們都做了。」老猶說：「希伯伯你還好，你有三個兒子，我只有一個兒子

啊！萬一出事我怎麼辦呀？!」希伯伯說：「我不怕，神的應許是真實的！」 

我問你們，那天晚上，老猶跟希伯伯哪個的兒子被取走？都沒有，對不對？因為神不是

看他們信心的熱忱或是懷疑的程度。使天使越過他們家的重點是在門框上羔羊的血。這對我

們今天的基督徒也是一個重要的提醒，我們的天父接受你和我，不是看我信得多徹底，或是

了解這個信仰到什麼細膩的程度，而是看我的生命上是不是有羔羊的血。我們得救不是靠我

們做什麼。我們拒絕這年歲的野獸或神的審判，是憑著羔羊的血，耶穌自己代替我們所流出

的寶血。我們就安全了，就可以相信祂，我們就有永生的身份。所以聖經告訴我們：「除他

以外，別無拯救；因為在天下人間，沒有賜下別的名，我們可以靠著得救。」(徒四：12) 單

單只有耶穌寶血，是完全可靠的。當我們想到這件事情，求主也提醒我們。完全不是靠我們

的行為，不是靠我聖經讀了幾遍，或是我小組參與得多熱忱，或是我奉獻多少錢。我不是說

這些事情不好，但這些事情不是讓我得救的，不是讓我可以站在神的審判台前說：「我無

罪」。唯一可以讓我坦然無懼站在祂的寶座前的，就是耶穌的寶血。感謝主！ 
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或許這邊應該先問：你確定耶穌的寶血是塗在你生命上嗎？你真的有把生命交給祂，按

照祂的方法讓祂來拯救你嗎？如果沒有的話，今天是一個很好的機會來思考你願不願意跟隨

耶穌。因為跟隨耶穌，接下來就有新的身份。 

團圓和基督同作後嗣團圓和基督同作後嗣團圓和基督同作後嗣團圓和基督同作後嗣    

我們剛才有提到說，「家人團圓」是猶太人的逾越節跟華人過年的一個相似之處。我們

知道華人非常看重家人團聚，我們從中國大陸的「春運」就可以看到，為了跟家人團聚，他

們願意在車站擠幾十個小時、幾天。我今天看到一個報導，預計今年大陸交通工具會達到

29.1 億人次的流量。就是因為他們非常重視跟家人的團聚。你有沒有發現，在聖經裡也非常

看重家族、家人。舊約聖經裡，三不五時就出現一個家譜，亞當的家譜、該隱的家譜、塞特

的家譜 、挪亞的家譜、亞伯蘭的家譜、以撒的家譜、以實瑪利的家譜、雅各跟以掃。每次介

紹一個人都說他是誰的兒子、誰的孫子、誰的曾孫、誰的曾曾孫... ...，一直在看重家族這件

事。 

既使耶穌是天上來的，祂也非常看重家族，祂在十字架上的時候，已經痛苦到那個程

度，還在掛念祂的母親。祂交待門徒約翰要照顧她，要接她到你自己的家裡。耶穌這是擔起

地上的家中長子的責任。但我們會發現，耶穌也重新定義了家族。在馬可福音三：34-35 耶

穌說：「看哪，我的母親，我的弟兄。凡遵行神旨意的人就是我的弟兄姊妹和母親了。」耶

穌告訴我們，我們血緣關係的家族非常重要，但是我們永恆關係、天家的家族更重要。因為

家庭是一輩子的，但是天上的家是永遠的。所以耶穌還是會這樣說：「人到我這裡來，若不

愛我勝過愛自己的父母、妻子、兒女、弟兄、姊妹，和自己的性命，就不能作我的門徒。」

(路加福音十四：26) 其實原文的口氣比這還重，祂說：「人到我這裡來，若不為我恨惡自己

的父母、妻子、兒女、弟兄、姊妹，和自己的性命，就不能作我的門徒。」這個「恨惡」不

是討厭，而是選擇性的，是說當你要選擇的時候，你要選擇耶穌還是要選擇家人，甚至是自

己的性命。我就已經下定決心，我要選擇耶穌。 

耶穌是說我們現在的身份，因為祂的寶血覆蓋在我們生命的房屋上，我們已經有新的身

份，所以我們也有了新的家族，比原來的家族還更重要。我們也不用怕，因為耶穌也安慰我

們說：「我實在告訴你們，人為我和福音撇下房屋，或是弟兄、姊妹、父母、兒女、田地，

沒有不在今世得百倍的，就是房屋、弟兄、姊妹、母親、兒女、田地，並且要受逼迫，在來

世必得永生。」有沒有發現，不管我們跟血緣關係家人的關係怎麼樣，當我們信了耶穌，我

們就有新的一個家庭，現在這裡坐在你左右的人就是。還有很多我們看不到的，歷世歷代的

基督徒，我們都成為一個家人。 

其實我自己可能是在各國流浪得比較多地方，我深深經歷這個事實。我離開我自己家

人，神為我預備很多弟兄姊妹，甚至有像父母親的，或是兒女 ... ...很多，都是因為我屬於耶

穌的家庭。我相信這邊在座各位也有很多故事，關於你怎樣經歷了這個事實。因為非常真
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實，我們真的是神的兒女。羅馬書八：15-17「你們所受的，不是奴僕的心，仍舊害怕；所受

的，乃是兒子的心，因此我們呼叫：阿爸！父！聖靈與我們的心同證我們是神的兒女；既是

兒女，便是後嗣，就是神的後嗣，和基督同作後嗣。如果我們和他一同受苦，也必和他一同

得榮耀。」弟兄姊妹，我們就是神的兒子，是繼承、作後嗣的兒子、祂的兒女，所以我們彼

此之間也是永遠的兄弟姊妹。這有的時候這是安慰，有的時候也有一點覺得是折磨。因為再

怎麼樣，教會裡面還是會遇到一些就會一直惹你、或磨你、或是讓你不高興的兄弟姊妹，但

是我們是家人。甚至聖經告訴我們，我們不只是家人，我們是同一個身體裡面互為肢體的、

分不開的。 

聽到這個，有些人說：「主啊！我真是苦啊！為什不可以跟他們離開呢？」但是，事實

上這是神給我們的恩典，神也給我們辦法來克服。其實我最近也在想這個問題，因為我服事

的機構裡正好有一位同工常常跟我意見不同，最近也碰到一些事情，稍稍地指出一點他可能

要改的地方，他就大發雷霆。我想：「主啊！我永遠要跟這個人相處，怎麼辦呢？」但是神

提醒我一件事情：在永恆裡面，那個人已經完美了。那個人也可以感謝神，到時候我也完美

了。因為從他的口述，跟我的口述必定不一樣，到底誰對誰錯，神知道，所以我們可以把這

件事情交給祂。這事提醒我們，我們是一個家庭，是同一個身體，互為肢體。所以我們要建

立這個關係。 

就像我們今天回去吃年夜飯，一定有一些人會遇到一些尷尬的狀況。那些很久沒有看到

的家人，或是比較不想碰到的，或是如果不是今天這幾天，一定會有一些這樣的事情。但是

我們要感謝神，知道雖然是給了我們這個家庭，祂還有更完美的家庭要在天上給我們。我們

可以用永恆的角度來看我們現在的家庭，用神的恩典來對待我們現在的家人，為他們禱告。

也相信神也可以吸引他們，讓他們也成為我們永遠的家人。到那時候，他們也完美，我們也

完美，再也沒有這種尷尬的狀況，可以真的永遠的團聚在天上。哈利路亞！求主讓這一天可

以快快地要來到！ 

我們提到說，無論是華人的年獸，或是猶太人的天使，或是我們每一個人都要面臨的神

的白色到寶座 -- 審判，我們都面臨一個威脅，但是有一個特殊的方法可以克服。而且我們基

督徒知道，單單只有耶穌的寶血可以遮蓋我們。給我們一個新的身份，就是我們剛才看到的

家人團聚的重要性。而且我們會永遠一起團聚。 

大掃除大掃除大掃除大掃除與與與與除酵除酵除酵除酵    

接下來我要考慮大掃除/除酵的這個觀念。希伯來書十二:1-2 節告訴我們說：「我們既有

這許多的見證人，如同雲彩圍著我們，就當放下各樣的重擔（攔阻），脫去容易纏累我們的

罪，存心忍耐，奔那擺在我們前頭的路程，仰望為我們信心創始成終的耶穌。」我們生命當

中，就算我們平常習慣、作息都很好，家裡平常也都打掃，還是會累積一些東西。還是會有

一些角落比較沒有清掃到，還是會有一些東西影響我們。以致我們一年一次要有一個大掃



5 

 

除，要把所有的東西搬出來，弄得非常乾淨。我們的靈命也有這樣的需要。特別是在過年的

時候，我們在物質方面作一個大掃除，我們心裡也可以作一個整理，來思考我生命裡面是不

是有什麼重擔、有什麼攔阻、纏累我的東西要放下去？也許不是什麼壞事情，但是會困擾

你。我自己發現我有一個問題要放下，好像猶太人要除酵一樣。 

平常猶太人吃酵沒有什麼問題。我們吃「貝果(bagel)」是猶太人發明的東西，是有酵

的。他們平常吃有酵的餅，只有自在除酵節他們特別除酵，因為它代表邪惡，所以特別這個

時間來除掉來做一個清理。我自己發現，有時候我在電腦上看電影預告片，每看完一個，它

就蹦出好多個，你還可以繼續看，一個一個看下去，一下子就看了五、六個，浪費好多時

間。這就是我發現的一個會攔阻我的事情。我們每一個人有不同的會攔阻我們的事情。也許

是像這樣子的，沒有什麼罪性、看了也沒有什麼不對的，但就是浪費了我的時間。我有那麼

多事情該做，卻浪費了時間做這件事。我自己要放下這件事，你生命裡是不是也有？ 

但是，保羅在哥林多前書也告訴我們，其實這個酵有的時候也代更深層、更邪惡的東

西。他本來在責備哥林多教會，因為他們有一個人有淫亂的行為，他們卻沒有處理。保羅

說：「豈不知一點麵酵能使全團發起來嗎？」(林前五：6) 這邊是一個很重要的念頭。一點點

發酵的東西沒有處理掉，它就會蔓延，影響全部。所以他說：「你們既是無酵的麵」意思是

說你們既是聖潔、純潔的，「應當把舊酵除淨，好使你們成為新團；因為我們逾越節的羔羊

基督已經被殺獻祭了」(林前五：7)耶穌的血已經塗在我們生命上，我們得潔淨了，我們應該

要繼續活出一個潔淨的生活。「所以，我們守這節不可用舊酵，也不可用惡毒、邪惡的酵，

只用誠實真正的無酵餅。我先前寫信給你們說，不可與淫亂的人相交。此話不是指這世上一

概行淫亂的，或貪婪的，勒索的，或拜偶像的；若是這樣，你們除非離開世界方可。」(林前

五：8-10) 意思是，我們周圍不信主的人，他們會做這些事情，我們不可這樣就跟他們斷交。

我們還是要跟他們建立關係，但是這邊很特別，他說：「但如今我寫信給你們說，若有稱為

弟兄是行淫亂的，或貪婪的，或拜偶像的，或辱罵的，或醉酒的，或勒索的，這樣的人不可

與他相交，就是與他吃飯都不可。」(林前五：11) 保羅在這邊告訴我們，有些東西在我們生

命裡發酵，開始有一點點，它會污染全團，先從自己生命，然後也會影響到我們周圍的人。

這也是為什麼他這麼嚴厲說：「不可與這些人相交。不可以跟他們來往。」因為怕被他們傳

染。有這個習慣、邪惡在他們生命當中，我們跟他們來往的話，難免也會受影響。 

所以他這邊首先提出來的是「淫亂」。淫亂是什麼呢？聖經講的淫亂是任何不屬於一男

一女、一夫一妻的，婚姻之外的性行為。而且不只是性行為，耶穌也告訴我們，那動了淫念

的也算。所以，求主幫助我們。這是不容易的，但是神按照祂的恩典給我們辦法，在這個地

方我們可以除掉舊酵。而且這的確在我們的社會上要非常的小心。因為我們的社會是非常公

開淫亂的社會，從所有的廣告都是用性、女人男人的身體來賣商品。從我們所接受的訊息，

有各種各樣的淫亂。事實上，淫亂是離婚、重婚，若不是為了外遇的緣故，也是淫亂，耶穌

是這樣子說。還有婚前性行為，當初神說：「人要離開父母，與妻子連合，二人成為一體」

什麼是淫亂，神告訴我們很清楚。在這個時代，在個個淫亂的社會中，我們要反省自己，看
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是不是有一點淫亂的酵進到我們的生命，要將它除掉。 

他也提到「貪婪」，這也是我們社會上有可能比淫亂還更嚴重的一個問題。特別是在過

年，什麼都在提醒我們「要發財」。在我們的文化中，非常根本的就是「我要更多錢、我要

更多錢、我要更多錢」。貪婪影響了我們的社會，看到這麼多的食安問題、黑心產品等等，

就是因為貪婪的關係。求主幫助我們！ 

但是，我們剛剛不是說看重團圓嗎？要我們跟人和睦相處，這裡竟然叫我們跟一些人斷

交！這看起來似乎是矛盾，事實上是很難。不過這裡提醒我們一件事，團圓固然重要，但團

圓當中一旦有發酵污染，全團就會感染了。因此神告訴我們要非常小心。耶穌在馬太福音十

八章(v15-17)也告訴我們，當我們真的面臨別人有這種行為的時候，有一個方法：第一個是

我一人儘量去說服他。有沒有發現，不是叫我去罵他，而是要引他回來，儘量勸他離開他的

行為，了解他的狀況，幫助他可以回轉過來。第二，他不聽的話，要帶兩三個人，就是關心

他的人，有注意到這個問題的人，一起去為他禱告，幫助他、陪伴他，儘量讓他回轉過來。

若到最後還是不聽，才是帶到整個教會，說這個人會感染我們其他的人，這個人有惡毒的酵

在，我們要斷開。而且這不是一個恨他的斷開，是為他、為我的好處。我們看保羅在哥林多

前書第五章這裡說是將他交給撒旦，叫他不要犯罪。而且如果我們看哥林多後書(二:6)，很

奇妙的，保羅說，那個人受的懲罰已經夠了，你要接納他，你要歡迎他回來。他們跟他斷

交，他受到的這個衝擊而悔改來，那時就要歡迎他回來。 

所以我們要大掃除，要除酵。連那種簡單的攔阻我們的事都要放下，更何況是那些更深

層的。而且這邊雖然保羅特別提到別人的行為，我覺得要先從自己開始，不是嗎？其實我自

己慢慢在學習，當我發現弟兄姊妹裡面有得罪我或得罪別人時，是一個很好的機會先反省自

己。因為我發現很奇妙的，常常我會注意到別人犯錯的地方，就是因為我自己在那個地方也

會犯錯，所以我會特別敏感。你自己可以想想看會不會這樣子？有的時候，那個做那件事特

別惹毛我，要不要把鏡子反過來看，是不是我自己生命裡有？記得耶穌的話：先把自己眼中

的樑木除掉，再看到弟兄姊妹眼中的刺。求主幫助我們！ 

要出發了要出發了要出發了要出發了!!!!    

的確我們要面臨審判，但是有耶穌的寶血蓋在我們的生命上。給我們新的一個生命、新

的一個家族。我們要團圓，但是同時我們要保護這個家族，除掉一切不乾淨的東西。都是為

了什麼呢？我們看 v11 說，他們吃的時候要「腰間束帶，腳上穿鞋，手中拿杖，趕緊地

吃 」，為什麼這樣？這不是一個很奇怪的吃飯方法嗎？其實猶太人跟華人一樣，那時候他們

進到房子裡是脫鞋子的，所以吃飯是不穿鞋子的。他們穿長袍的，出去的時候束腰帶是要把

袍子綁起來方便行走。手拿杖就是要出去。就是因為他們要出發了，他們要到迦南地，要承

受神的應許。所以他們吃的這個晚餐是為了要出發，是為了準備要走。 
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這給我們基督徒也是一個很重要的提醒。因為我們現在這幾十年所經歷的，都是為了永

恆的將來。也許我們吃年夜飯非常豐富，我們就會在這時非常享受，吃到飽還剩很多。有沒

有想過，最豐盛豪華的年夜飯相較於將來羔羊的喜宴，就好像已經過期的御飯糰一樣。我們

將來要承受的是我們真正要的。所以，猶太人逾越節晚餐跟華人的年夜飯有個不一樣的念

頭。過年的年夜飯是地上享受的豐富，猶太人逾越節晚餐是地上吃烤羊、無酵餅、苦菜，因

為我們要出發，所以要趕緊的吃。流奶與蜜之地在等待著我們。弟兄姊妹，這是我們要保持

的心態。所以今天我們在吃喝玩樂非常豐富的時候，求主幫助我們記念真正的豐富美好在等

待著我們。我們不要讓暫時的娛樂、暫時看起來滿足的事情蒙蔽我們，讓我們失去對將來的

渴望。 

在希伯來書十一章列舉很多信心英雄他們怎麼樣相信主，15-16 節特別提醒我們：「他

們若想念所離開的家鄉，還有可以回去的機會。他們卻羨慕一個更美的家鄉，就是在天上

的。所以神被稱為他們的神，並不以為恥，因為他已經給他們預備了一座城。」我們不要一

直把思念留在這個世上。其實蔡那邊過當年第一個逾越節的猶太人在等待進入迦南美地，但

這邊的經文告訴我們，他們也了解地上的迦南美地不是最終目標。他們在那邊是寄居的，亞

伯拉罕、以撒、雅各，他們知道更美的家鄉是神自己建造、從天上降下來的那個城 -- 新的耶

路撒冷。我們也要記住這件事情。所以求主幫助我們！舊約的猶太人吃一頓趕緊要上路的晚

餐，我們吃一頓豐富的年夜飯，也可以好好的享受，但是求主幫住我們，用這個豐富來提醒

我們：真正的豐富是在將來，相較於我們將來要在神面前享受的筵席，今天的只是好像那個

過期的小飯糰。 

總結總結總結總結    

讓我們來複習一下！我們要過個「逾越」年，要記得有個真正的審判要面臨，而且只有

一個方法可以勝過這個審判，就是耶穌的寶血。不是看我信得有多熱忱或是了解得有多徹

底，而是耶穌自己是不是戴在我的身上，求聖靈來引禱我們。當我們這樣的話，進到一個永

恆家族的團圓，所以我們跟別人彼此的嫌隙要赦免、要饒恕，我們知道將來那個人會完美，

我也會完美，在永恆裡面我們會完美的相處，因此我現在可以學習。因為有盼望，因此我跟

現在還不完美的家人可以相處。知道有耶穌的寶血已經遮蓋在我身上，我未信主的家人還是

有機會，可以繼續為他們禱告，可以活出一個見證，可以讓神的亮光進到他們的生命裡面。

因為我已經屬於這個新的家族，我也要除酵。我要有一個大掃除，我自己生命中重新整理，

讓神的清潔定在我心裡面。活出一個純潔完美的生命，耶穌自己從我裡面活出來。因為我們

準備好要出發了！這個世界不是我們的家。想想看，無論我們在地上活多久，就算是一百

歲，相較於永恆，是不是好像只不過一秒那麼一點點而已？我們真正的家在將來，所以我們

要準備。我們用這一切，在新的一年開始要記念神的救恩，要記念神將來的審判，還有我們

唯一面臨的方法就是祂的寶血。跟同屬這個家庭的弟兄姊妹要彼此和睦、活出耶穌的樣式，

除調一切的酵、大掃除，準備一起出發了！ 
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